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要闻

本报讯（记者 杨欢）昨天，临港新片区

发布了《临港新片区加速壮大集成电路全产

业链发展行动方案（2022-2025）》《临港新片

区加快创新资源聚集 增强经济发展新动能

行动方案（2022-2025）》和《临港新片区完善

社会服务体系 加速人才集聚行动方案

（2022-2025）》。

《临港新片区加速壮大集成电路全产业

链发展行动方案（2022-2025）》明确将临港

新片区建设成为上海集成电路产业双核驱

动的新引擎、中国集成电路产业自主创新的

桥头堡、世界级集成电路产业集群的承载地

的主要目标。在技术创新领域，到2025年，

临港新片区的集成电路产业要实现芯片设

计重点产品进入国内顶尖水平；芯片制造工

艺进入国际前列；装备材料关键“卡脖子”技

术产业化取得突破；形成5家国内外领先的

芯片制造企业、5家年收入超过20亿元的设

备材料企业、10家以上独角兽企业、10家以

上上市企业。到2025年，将“东方芯港”建设

成为汇集制造、装备材料、封装测试、芯片设

计各板块的集成电路综合性产业创新基地，

将其打造成为具有国际影响力和竞争力的

集成电路产业创新高地。“行动方案组合拳

将推动临港新片区加速集成电路产业发展，

成为具有全球影响力的集成电路创新发展

高地。”临港新片区管委会党工委副书记吴

晓华表示。

《临港新片区加快创新资源集聚、增强

经济发展新动能行动方案（2022-2025）》指

出，到2025年，临港将引进建设8家以上对

标国际一流的高水平实验室，支持不少于

100家企业设立研发机构，新增认定不少于

10家临港新片区创新联合体、不少于300家

“专精特新”企业、不少于5家具备成熟孵化

和加速经验的服务机构，至少与30所国内外

高校、科研院所建立更加紧密的战略合作关

系。临港将引进建设高水平实验室，加快建

设重大科技基础设施；搭建梯度培育体系，

引导支持优质科技型中小企业挂牌上市；以

“揭榜挂帅”“赛马制”等多种机制，支持各类

创新主体开展核心技术攻关；培育一批为科

技创新主体提供专业化服务的技术转移机

构，打造各类创新应用示范场景，加强创新

产品推广应用；落实税收优惠等科创政策，

加强创业投资引导奖励，创新科技金融产品

服务。

《临港新片区完善社会服务体系 加速人

才集聚行动方案（2022-2025）》提出，要到

2025年，临港新片区将新增各类住房约1200

万平方米、约16万套；建成交付中小幼学校

23所，二级及以上公立医疗机构不少于3家，

基层社区卫生服务中心7个，在南汇新城镇实

现机构养老服务向常住人口全面覆盖；商业

设施总量达到约100万平方米；主城区中运量

公交实现全覆盖。临港新片区将建立人才发

展专项支持资金，投入不少于30亿元，加大对

人才引进、培养、安居等的支持力度，包括缩

短人才引进和落户的等待期；建立实物保障

与货币补贴并举、普惠扶持与重点支持并重

的人才住房保障政策，人才租房补贴、前沿产

业人才安家补贴、优秀人才购房补贴等相互

衔接。

当天，还有24个项目进行签约，涉及总投

资额超180亿元。其中，产业项目13个，涵盖

集成电路、人工智能、高端装备制造等前沿产

业领域，包括福光集团研发总部及激光产业

化项目、新顿全球研发中心项目、合智航空发

动机叶片项目和上海诺倬力总部和数控机床

产业化项目等。城市功能项目11个，包括万

达星海汇、奥特曼酒店、港城广场图书馆、华

东师大附属浦东临港小学、幼儿园等。这批

前沿产业和城市功能项目的签约落地，将为

临港新片区产业和城市高质量快速发展注入

新能量、增添新动能。

临港发布3个行动方案白皮书
集成电路、科技创新和人才集聚未来发展“有谱”了

临港观潮临港观潮
新片区三周年新片区三周年

本报讯 上

海市市长龚正昨

天会见了新西兰

驻华大使傅恩莱

一行。

龚正介绍了

上海经济社会发

展和疫情防控情

况。龚正说，建

交50年来，中新

关系长期走在中

国同发达国家关

系前列，上海高

度重视与新西兰

及友城的友好往

来和经贸合作。

去年，上海与新

西兰进出口贸易

总值达259.3亿

元人民币，同比

增长 24.9%，新

西兰的乳品、水

果、海产品等深

受上海市民喜

爱。面向未来，

我们将认真落实

两国领导人重要

共识，进一步拓

展与新西兰的互

利合作。我们愿

同新西兰一道，共建“一带一路”，

以中新建交50周年为契机，深化

经贸、科创、人文等合作交流，推

进互利合作向更深层次、更宽领

域迈进。欢迎新西兰企业来沪参

加第五届中国国际进口博览会，

把更多当地优势商品带入中国、

带来上海，也热忱欢迎更多的新

西兰企业来沪投资兴业，共享经

贸合作机遇。

傅恩莱感谢疫情期间上海

对新西兰在沪机构、企业的帮助

支持。她说，上海是新西兰企业

进入中国市场的重要门户，尽管

遇到疫情挑战，但上海经济社会

快速恢复发展，新西兰商界致力

于在上海投资兴业、扎根发展。

两国建交50周年之际，将继续

深化与上海的友城关系，支持推

动科技创新合作，以及电影、游

戏、旅游等领域的文化交流，并

将支持新西兰企业参加第五届

进博会。

新西兰驻上海总领事黄桥进

参加会见。

本报讯 市新冠肺炎疫情防控

工作领导小组昨天召开会议，听取

近期疫情应急处置工作情况汇报，

深入研判部署当前常态化防控重

点工作。市委书记、市疫情防控工

作领导小组组长李强主持会议并

讲话。

市委副书记、市长、市疫情防控

工作领导小组组长龚正出席会议并

讲话。

会议指出，要深入贯彻落实习

近平总书记重要讲话和指示批示精

神，时刻绷紧思想上的弦，决不能有

丝毫松懈，毫不动摇坚持“外防输

入、内防反弹”总策略和“动态清零”

总方针，坚决克服麻痹思想、厌战情

绪、松劲心态，全面抓实抓细常态化

疫情防控各项工作，牢牢守住不发

生规模性反弹的底线，更加高效统

筹疫情防控和经济社会发展。

会议指出，要争分夺秒开展应

急处置，以更严措施消除风险隐患，

以更快速度阻断病毒传播，尽快控

制和扑灭新发疫情。以快制快、事

不过夜，加快流调溯源速度，切实做

到应检尽检，深挖细排风险点位和

人员，坚决把风险控制在点上。加

强市区两级统筹调度，最大限度发

挥“联合作战”效应。要加强重点场

所疫情防控，落实“四方责任”，形成

长效机制，持续加强全时段、全链条

的防控监管，对于存在的问题必须

及时整改到位，坚决防止失管漏

管。持续加强舆论引导，及时发布

权威信息，切实回应群众关切。

会议指出，要守牢“国门”“城

门”，全力做好中高风险区来沪返沪

人员防控工作。把区域协查摆在更

加突出的位置，加强通管、公安、大

数据、卫健等部门配合，理顺市、区、

街镇、居村全流程，进一步缩短时间

差、找准落脚点，确保把每一个风险

人员及时管控到位。从严从紧抓好

入城口查验，严格落实来沪返沪人

员核酸检测、健康监测等措施，确保

第一时间管住潜在风险。要周密细

致做好秋季开学疫情防控工作，开

学前和开学后要有效衔接，常态化

防控和应急处置要无缝转换，区域

和学校要紧密配合，全力守护校园

和师生健康安全。

相关市领导出席会议。

李强主持市疫情防控领导小组会议，深入研判部署当前常态化防控重点工作
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本报讯（记者 杨硕）中国证券
监督管理委员会和香港证券及期货

事务监察委员会发布联合公告，正

式启动沪深港通交易日历优化工

作。优化交易日历将增加投资者可

交易天数，更好地保障投资者交易

连续性，进一步完善内地与香港股

票市场交易互联互通机制。

2014年、2016年沪深港通先后开

通，总体运行平稳。截至今年6月底，

沪深股通持有A股市值2.55万亿元，

港股通持有港股市值1.91万亿元，已

成为参与两地市场运行的重要力量。

随着互联互通机制的发展深化，两地

投资者对于优化沪深港通交易日历、

增加交易日的需求日益增强。

受两地假期和结算机制差异影

响，目前沪深港通仅开放两地市场

共同交易且能够满足结算安排的交

易日。本次优化调整后，沪深港通

在两地均为交易日时将全部开通，

新增交易日的交易结算活动仍遵守

交易结算发生地的监管规定及业务

规则。对于本地市场为节假日但对

方市场为交易日的情形，仍遵循沪

深港通现有安排，无法进行交易。

“据测算，交易日历优化后，预

计可将目前无法交易的天数减少约

一半。”证监会指出。

本报讯（记
者 杨硕）昨天，

中国人寿率先发

布公告称申请自

愿将公司存托股

从纽交所退市，

并撤销该等存托

股及其对应H股

在证券交易法项

下的注册。随

后，中国石化、中

国石油、中国铝

业、上海石油化

工股份公司陆续

发布公告称拟将

美国存托股份从

纽约证券交易所

退市。

昨天，证监

会有关部门负责

人答记者问时指

出，上市和退市

都属于资本市场

常态。根据相关

企业公告信息，这些企业在美国上

市以来严格遵守美国资本市场规

则和监管要求，作出退市选择是出

于自身商业考虑。这些企业都在

多地上市，在美上市的证券占比很

小，目前的退市计划不影响企业继

续利用境内外资本市场融资发

展。“中国证监会尊重企业根据自

身实际情况、按照境外上市地规则

作出的决定。”这位负责人指出。
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近日，绥德公园改造工程

启动建设（见图），工程预计9

月底前完成主体建设，年底实

现对外开放。绥德公园总用地

面积超26万平方米，被沪宁、沪

杭铁路，外环线和槎浦河包围。

根据设计方案，公园秉承水系与

绿道贯通的设计理念，形成“一

环、一廊、三点”的整体架构，将

被打造成以水生林地体验和湿

地生态教育为主的森林湿地型

公园，保留林地原生风貌。今年

年底，上海将建成7座环城公

园，绥德公园是其中之一。

本报记者 孙中钦 摄影报道
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沪深港通交易日历优化
无法交易天数有望减半

绥德公园
启动改造


